

Traditionell aber fancy !



BILD A



BILD B

1. Schauen Sie sich die Bilder an. Was haben sie gemeinsam ? Was sind die Unterschiede ?

Auf den beiden Bildern sehen wir junge Menschen. Sie sind bestimmt immer noch Schüler : das heißt, dass sie immer noch in der Schule lernen. Sie sind alle sehr schön angezogen. Die Mädchen tragen Kleider und die Jungen tragen Anzüge mit Fliegen.

Auf dem Bild A ist es eher heiter und festlich, während alles sehr ernst und nicht so festlich aussieht.

2. An welchen Ereignissen nehmen die Jugendlichen vielleicht teil ? Stellen Sie Hypothesen auf !

Vielleicht nehmen die Jugendlichen an einem Ball teil. Der Ball auf dem Bild B ist vielleicht sehr traditionell, während der Ball auf dem Bild A vielleicht eher ein Schulball ist.

3. Lesen Sie nun die zwei Texte. Zu welchem Bild passt jeder Text ? Assoziieren Sie !

Der Abiball ist offiziell euer letzter Tag als Schüler und oft auch die letzte Gelegenheit **1** die gesamte Stufe noch einmal zu sehen, bevor jeder seinen eigenen Weg einschlägt **2**. Der Abiball ist ein Fest, auf dem ihr gemeinsam mit Freunden und Familie euren Schulabschluss – euer Abi – feiern könnt. Abendgarderobe ist an einem Ball natürlich Pflicht! Für die Jungs bedeutet das Anzug, Hemd, Krawatte und die schwarzen Lederschuhe. Die Mädels kommen meist im Abendkleid und in hohen Schuhen. Eine ausgiebige Laufprobe **3** ist wichtig! Vor allem bei den Damen, die ansonsten eher selten hohe Schuhe tragen. Als Backup eignen sich Ballerinas.

BILD A

1. die Gelegenheit : die Chance **2.** seinen eigenen Weg ein/schlagen : suivre sa voie, prendre son envol **3.** eine ausgiebige Laufprobe : un entraînement intense pour marcher (avec des talons ici)

Schon Anfang des 19. Jahrhunderts fanden die ersten Ballfeste in Wien statt¹. Doch erst 1877 gab Kaiser Franz Joseph I., Sisis Mann, seine Zustimmung² zu einer „Soirée“ in seinem Opernhaus. Seitdem findet jedes Jahr – nur die Kriegsjahre fielen aus³ – im Februar der berühmte Opernball in der Wiener Staatsoper statt. Höhepunkt der Ballnacht: die Eröffnung des Balls durch die Jungdamen und Jungherren, d. h. die Debütanten. 150 Paare von 17 bis 24 Jahre alt tanzen Walzer im Abendkleid und im Frack in einer der schönsten Opern Europas. Nur einmal im Leben darf man den Opernball als Debütant eröffnen. Es ist ein Erlebnis⁴!

1. statt/finden* *avoir lieu* 2. die Zustimmung *l'accord* 3. aus/fallen *ici, être supprimé*
4. das Erlebnis *l'expérience mémorable*

BILD B

FRAGEN ZU DEN TEXTEN

Richtig oder falsch ? Begründen Sie Ihre Antwort mit einem Zitat aus einem der zwei Texte.

- Der Abiball bedeutet für die Schüler den Anfang der Schulzeit.

Falsch „ offizielle euer letzter Schultag“

- An dem Abiball nehmen nur die Schüler teil.

Falsch "mit Freunden und Familie"

- Das Diplom am Ende heißt das Abi.

Richtig "Schulabschluss, euer Abi"

- Jeder soll sich sehr schick und elegant anziehen.

Richtig "Abendgarderobe ist Pflicht (die Pflicht : le devoir)"

- Die ersten Ballfeste fanden in Deutschland statt.

Falsch "in Wien" = Österreich

- Während des Kriegs konnte man tanzen gehen.

Falsch "nur die Kriegsjahre fielen aus"

- Die Debütanten sind alte Menschen.

Falsch "Jungdamen und Jungherren"

- Die Debütanten eröffnen den Ball.

Richtig "als Debütant eröffnen"

- Die Debütanten tanzen den Tanzstil ihrer Wahl.

Falsch "tanzen Walzer"

VIDEO : Schauen Sie nun das Video des Opernballs.

Visionnage de 1h01 > 1h07 : <https://www.youtube.com/watch?v=8LCTAASmg78>

1. Reaktion ! Schreiben Sie die Emotionen und die Adjektive auf, die Ihnen einfallen.
schön, pompös, elegant, streng, nicht lustig, anstrengend, emotional, majestätisch, gold, königlich, reich, elegant, stressig, schick....
2. Warum ist der Wiener Opernball ein Wahrzeichen der Tradition ? (*früher/heute*) 50 Wörter
Der Wiener Opernball ist ein Wahrzeichen der Tradition, da der Opernball seit 150 Jahren existiert. Heute noch freuen sich die Wiener auf den Ball. Das ist ein Teil der Tradition, da dieses Ereignis auf alte Zeiten zurückgeht. Das sind die Wurzeln einer Stadt. Die Jugendlichen finden es heute noch echt cool und sie sind stolz, Wiener zu sein, wenn sie ein solches Ereignis sehen.
3. Würden Sie gern ein Debütant sein und an dem Wiener Opernball teilnehmen ? Ja, Nein ?
Warum ? (50 Wörter)
Il faut essayer de mettre
weil / l'expression de l'opinion, du goût...

Lexikon

an etwas teil/nehmen : participer à qqch

das Wahrzeichen (-) = das Symbol (e)

früher : avant // heute, heutzutage : aujourd'hui, de nos jours

die Geschichte : l'histoire